

Das Fach evangelische Religion in der Orientierungsstufe



„Religion ist im weitesten und tiefsten Sinne des Wortes das, was uns unbedingt angeht.“ (Paul Tillich, 1886-1965)

Liebe Eltern,

Sie und Ihr Kind stehen vor der Entscheidung, ob Ihr Kind nach den Sommerferien am Religionsunterricht oder am Philosophieunterricht teilnimmt. Um Ihnen diese Entscheidung etwas leichter zu machen, möchten wir Ihnen gerne einige Informationen zum Fach evangelische Religion an unserer Schule geben.

Der Religionsunterricht an unserer Schule ist evangelisch ausgerichtet. Das heißt aber nicht, dass nur Kinder, die evangelisch getauft sind, am Unterricht teilnehmen dürfen, sondern alle Kinder sind im Religionsunterricht herzlich willkommen. Es spielt also keine Rolle, welcher Religion Ihr Kind angehört oder ob Ihr Kind einer Religionsgemeinschaft angehört. Gerade die religiöse und kulturelle Vielfalt bereichert den Unterricht und eröffnet eine Vielzahl von Möglichkeiten, sich mit verschiedenen Perspektiven auseinanderzusetzen, unterschiedliche Meinungen zu diskutieren und zu hinterfragen, um zu einem eigenen begründeten Standpunkt in religiösen und ethischen Fragestellungen zu gelangen.

Neben Themen rund um die Bibel (z.B. Entstehung der Bibel, 10 Gebote, Zeit und Umwelt Jesu, Gleichnisse) behandeln wir in den Klassenstufen 5 und 6 auch Fragen eines gelingenden Miteinanders (z.B. Wozu sind Regeln gut? Soll ich immer die Wahrheit sagen? Was macht eine gute Freundschaft aus?). Hier bestehen durchaus Überschneidungen mit dem Fach Philosophie. Darüber hinaus beschäftigen wir uns mit den christlichen Kirchen und werfen einen ersten Blick auf die Weltreligionen Judentum und Islam.

Wie alle anderen Fächer leistet auch das Fach Religion seinen Beitrag zum Erwerb und zur Stärkung der Medienkompetenz unserer Schülerinnen und Schüler. Beispielhaft seien hier Internetrecherchen in Verbindung mit der Erstellung von (Gruppen-)Referaten, die Erkundung virtueller religiöser Räume oder die Produktion von Podcasts oder Kurzfilmen zu religiösen/ethischen Themenstellungen genannt.

Das Fach Religion wird in den Klassenstufen 5 und 6 jeweils zwei Stunden pro Woche unterrichtet. Es werden keine Klassenarbeiten geschrieben, die Zeugnisnote setzt sich aus den Unterrichtsbeiträgen zusammen. Dazu zählen u.a. die mündliche Mitarbeit, die Erledigung von Arbeitsaufträgen/Hausaufgaben, das Engagement in Gruppenarbeiten, Kurzvorträge, schriftliche Überprüfungen/Tests.

Wenn Sie Fragen zum Religionsunterricht am Gymnasium Trittau haben, dann wenden Sie sich gerne per Mail an mich (s.kluever-linke@gym-trittau.de).

Herzliche Grüße

Susanne Klüver-Linke, Fachschaftsleiterin ev. Religion